

CHRONIQUE Office Nansen.

Friends of Armenia and Society of Friends), de la *Near East Association*, de l'Union générale arménienne de bienfaisance et de nombreuses autres organisations et personnes privées, s'élevèrent à plus de 11 millions de francs français, et permirent l'établissement de plus de 30,000 réfugiés qui furent installés modestement, mais convenablement. Mais la question se pose actuellement du placement des quelques réfugiés restants, soit environ 350 familles se trouvant à Alep et 250 familles à Beyrouth, et dont l'établissement couronnerait cette œuvre de secours envers les réfugiés arméniens de Syrie. Cependant, les réfugiés dont il s'agit se trouvent dans une situation si précaire qu'on ne pourrait songer pour eux à l'allocation d'avances, même si des montants suffisants étaient disponibles, étant donné que les charges qui leur seraient occasionnées par le remboursement de ces avances entraveraient inévitablement leurs possibilités éventuelles d'avenir. Il est donc nécessaire d'envisager, à leur égard, des secours à fonds perdus que l'Office n'est pas en mesure de leur accorder.

Encouragé par certaines assurances qui lui ont été données, l'Office se permet, une fois de plus, d'avoir recours à la générosité exemplaire des organisations philanthropiques, philarméniennes, nationales et internationales qui, si souvent, ont contribué par leurs dons à soulager la misère de milliers de réfugiés. L'Office est persuadé que cet appel ne restera pas sans écho et que les dites organisations voudront bien accomplir un dernier effort en faveur de ces quelques réfugiés de Syrie. Il s'agirait en l'occurrence de montants relativement peu importants de l'ordre de 70 à 75,000.— francs suisses qui permettraient, une fois pour toutes, d'achever l'établissement des réfugiés arméniens dans cette partie du monde.

Union internationale de secours aux enfants.

Mission en Ethiopie¹.

L'Union internationale de secours aux enfants et l'Office Eglantyne Jebb pour la protection de l'enfance d'origine non européenne ont envoyé en mission à Addis-Abeba Mrs Small pour étudier les besoins des enfants éthiopiens et les possibilités de travail en leur faveur.

¹ *Nouvelles de l'U. I. S. E.*, mars 1936.

CHRONIQUE

U. I. S. E. - Mission en Ethiopie.

Le 26 janvier, Mrs Small a été présentée à l'Impératrice par Lady Barton, femme du Ministre de Grande-Bretagne. La princesse Zahai, fille de l'Empereur et président de l'Association des dames éthiopiennes, assistait à l'audience, ainsi que le directeur du Ministère des affaires étrangères.

Mrs Small avait préparé à l'intention de l'Impératrice un mémoire donnant dans une première partie des indications sur l'Union, son organisation, ses buts et ses activités, dans une seconde partie, un résumé des besoins de l'enfance éthiopienne et un exposé des moyens de lui venir en aide, tels que les voyait Mrs Small.

Deux ou trois jours après l'audience, Leurs Majestés ont fait connaître leur approbation par le Ministre des affaires étrangères.

Mrs Small a pu louer à partir du 9 février, au centre d'un quartier populeux, une belle propriété appartenant à la fille de feu Fitoari Hapte Georgis. Les bâtiments sont situés entre de grandes cours avec de beaux arbres. Ils permettront facilement ces installations :

une cantine pour 100 enfants dans le toukoul principal ; on ne peut faire manger les enfants en plein air, car il pleut souvent, et surtout les enfants ont peur que le diable entre dans leur bouche s'ils l'ouvrent sans être protégés par des murs et un toit ;

une consultation de nourrissons dans un deuxième toukoul ;

un terrain de jeux.

Mrs Small écrit :

Il faut considérer le tout comme le premier essai d'un travail social qui doit montrer aussi bien les besoins que les possibilités d'y remédier. Par la cantine, je voudrais voir comment les enfants profiteront d'une meilleure nourriture ; par la consultation de nourrissons, quelle est la mortalité infantile et comment la combattre ; par le terrain de jeux, je voudrais sortir les enfants de la rue et les mettre sans grands frais dans un milieu propre et agréable. Pour la saison des pluies, il y aura une belle véranda autour du toukoul de la cantine.

CHRONIQUE

U. I. S. E. - Mission en Ethiopie.

Dès le début, la collaboration est établie avec l'Association des dames éthiopiennes qui assume la responsabilité de l'entreprise conjointement avec l'Union. L'Union prend à sa charge tous les frais d'aménagement et d'installation et se charge aussi de l'entretien pendant les premiers temps, tandis que l'Association des dames s'engage, à titre d'essai, à payer le médecin, à fournir les volontaires pour l'assister et aussi pour visiter à domicile les familles des enfants profitant de la cantine. Le directeur de l'instruction publique procurera des scouts et un moniteur pour le terrain de jeux.

D'une manière générale, Mrs Small a trouvé auprès des personnalités et des autorités du pays toute l'aide nécessaire et la plus grande bonne volonté.

Les dames éthiopiennes font preuve d'un grand enthousiasme et de beaucoup de zèle. Voici la description d'une petite scène pittoresque à l'issue d'une des séances du sous-comité s'occupant spécialement de la collaboration avec l'Union.

...Après la séance, Dr Seniavine a fait une démonstration de soins à un bébé. Samedi dernier, Lady Barton avait pensé que cela serait une bonne chose et m'avait demandé si je pouvais en procurer un. M^{me} Taezaz a fait chercher une de ses anciennes bonnes, qui a un superbe bébé d'un mois. La jeune maman a 16 ans. Les deux sont donc arrivés ce matin à la maison et nous avons prié la mère de venir à 11 h. à l'Association. Bon. Un peu plus tard elle nous fait dire qu'elle ne peut pas venir, parce que le bébé n'a pas encore 40 jours et qu'il ne doit pas passer au-dessus d'une rivière (il y a en effet un pont à passer). M^{me} Taezaz lui a dit qu'on la prendrait en voiture et elle a été d'accord — décidément les moyens de communication modernes combattent efficacement les diables et les mauvais esprits ! Elle arrive en effet. Quand je soulève son fichu pour voir l'enfant, je remarque qu'elle serre dans sa main un immense couteau : encore contre les mauvais esprits et notre mauvais œil. Tout s'est bien passé quand même, sauf quand on a pesé le bébé ; alors elle a un peu pleuré, tellement cela lui semblait impressionnant. Lady Barton la tenait presque dans ses bras (la mère), la princesse admirait le bébé et tout le monde a respiré lorsqu'après le bain on a remis le bébé dans les bras de sa mère. Maintenant, pourvu qu'il se développe le mieux possible ! Les dames

CHRONIQUE

Journées médicales de Paris.

éthiopiennes disaient fièrement : « le premier enfant de l'Association ». La princesse lui a donné un petit cadeau, du savon je crois, et naturellement, elle a reçu aussi les langes et chemises que nous avons mises au bébé.

III^e session des « Journées médicales de Paris »

du 26 au 30 juin 1937

Le Comité permanent des *Journées médicales de Paris* vient de décider d'organiser, à l'occasion de l'Exposition internationale de 1937, des journées qui rappelleront, dans leurs lignes générales, celles des deux premières sessions (1926 et 1929) et qui réuniront les médecins civils, militaires de terre et de mer, les pharmaciens, les vétérinaires et les biologistes, physiciens et chimistes français et étrangers.

Elles seront présidées par le professeur Carnot.

Les vice-présidents seront : les médecins généraux inspecteurs Rouvillois et Morvan, les professeurs Perrot et Goris, les professeurs Leclainche et Nicolas.

Secrétaire général : le docteur Henri Godlewski.

Secrétaire général adjoint : le docteur Pierre-Bourgeois avec le patronage et le concours du Comité de rédaction de la *Revue médicale française*.

Le Comité français des expositions a bien voulu se charger, comme pour les sessions précédentes, de l'organisation des expositions habituelles, et en a confié la direction à M. Jean Faure.

Les matinées seront consacrées, suivant la tradition, aux démonstrations pratiques, organisées dans les hôpitaux civils et militaires, ainsi que dans les Ecoles et Instituts de biologie, et grouperont toutes les branches de l'activité médicale.